

広告

ハンドルの重みは命の重み

会長 石橋 健一 氏
公益財団法人 交通遺児育英会会長 真弓 明彦 氏
公益社団法人 北海道交通安全推進委員会

交通事故・飲酒運転 0に

ゼロ

公益財団法人交通遺児育英会は設立から56年にわたり交通事故により保護者が亡くなったり、重度の障がいを負ったことで経済的に困窮する子どもたち(交通遺児)に、奨学金の貸与や給付事業を柱に、学生寮の運営や海外語学研修などのさまざまな支援を続けてきました。また、交通遺児を生まないために交通事故・飲酒運転ゼロを目指し、交通安全推進運動への協賛・協力事業も展開している。

公益社団法人北海道交通安全推進委員会は行政と経済界などで構成され、北海道や北海道警察などとともに古くから全道的な交通安全運動を展開しているほか、道民の寄付による交通遺児の支援を行っている。

ここでは、両会のトップに、交通事故支援、交通事故と飲酒運転の根絶に向けた取り組みに込めた思いなどを語ってもらいました。

企画制作／北海道新聞社営業局

いしばし・けんいち 1942年生まれ。北見柏陽高校卒。北海道大学工学部卒業後、日新製錬入社。興製錬エネルギー技術課、本社人事部などを経て、96年交通遺児育英会に赴任。事務局長、専務理事、理事長を歴任し2023年6月より現職。

まゆみ・あきひこ 1954年旭川市生まれ。北海道大学工学部卒業後、北海道電力入社。取締役社長、取締役会長を経て、現在、名誉顧問。2024年6月より現職。この他、北海道経済連合会名誉会長、北海道大学総長顧問などを務める。

それぞれの団体がどのような活動をされているのか教えてください。

石橋 当委員会は、1975年に法人化しましたが、前身は62年に誕生しました。車社会が進展する中、スピードの出しすぎや冬場のスリップ事故など、北海道特有の事故の多い状況が続いたことから、行政と経済界などが丸なり交渉を全取り組んでいます。ひとつは、北海道の皆さんの、寄付による交通安全の支援です。

現在、会員は179市町村のほか、各種団体や報道機関など77団体・賛助会員企業など60団体で構成しており、役割は大きくなっています。ひとつは、道の運転などでも、全道的な交通安全運動を開催する。もうひとつは、北海道の皆さんからの、寄付による交通安全の支援です。

本道の交通事故死者数は、71年の889人から1270人に増加、昨年は104名を最少となりました。しかし、本年は死事故が増加しており、6月現在、昨年の889名から49名の方が亡くなっています。また、「コロナ禍」で増加した自転車事故、被者にも加害者による高齢者交通事故、「ながらスマホ」や訪日外国人による交通事故など新しい問題や課題があり、われわれとしては常に危機感を持ちながら、交通安全対策の手を緩めず取り組んでいかなければなりません。

だが、昨年は、昨年は889名を最少となりました。しかし、本年は死事故が増加しており、6月現在、昨年の889名から49名の方が亡くなっています。また、「コロナ禍」で増加した自転車事故、被者にも加害者による高齢者交通事故、「ながらスマホ」や訪日外国人による交通事故など新しい問題や課題があり、われわれとしては常に危機感を持ちながら、交通安全対策の手を緩めず取り組んでいかなければなりません。

本道の交通事故死者数は、71年の889人から1270人に増加、昨年は104名を最少となりました。しかし、本年は死事故が増加しており、6月現在、昨年の889名から49名の方が亡くなっています。また、「コロナ禍」で増加した自転車事故、被者にも加害者による高齢者交通事故、「ながらスマホ」や訪日外国人による交通事故など新しい問題や課題があり、われわれとしては常に危機感を持ちながら、交通安全対策の手を緩めず取り組んでいかなければなりません。

石橋 昭和40年代の高度経済成長期に交通事故の急増が社会問題となりました。交通事故で保護者を失い進学が困難になった子供たちを支援するための組織設立を求める運動が起り、1969年5月2日、北海道交通遺児育英会は設立されました。

交通遺児育英会は、これまで約5万8千人の交通遺児に総額584億円以上の支援を行ってきました。奨学金の貸与・一部給付のほか、東京・関西地区的学生寮「心塾」の運営、交通遺児といふ同じ境遇ある遺児同士が一堂に会い、親睦を深める場、高校生学生と保護者のつどい、高校生対象の語学研修など、保護者の皆さん同士が交流し親睦を深める場「語らいカフェ」など、子どもたちの進学や自立ためのさまざまな支援を行っています。

近年は給付型支援を拡大しており、2020年4月より高校生寮で奨学生対象に月額2万円の奨学金を開始しました。在校中に取得することができ、進学・就職等に有利になる各種資格の取得費用補助を要望する声が從来から根強く、そのため、簿記、新規児科学など医療系、MOSなどIT系、電気工事士、宅建、調理師、ファインシングル・プランニング技能検定、検定対策、これに併せて日本漢字能力検定(漢検)、実験技能検定(数検)など、これまでに加えました。いずれも受験回数によっては、すでに実施している大学、専修学校講義課程まで各種学校の受験費用補助についても、給付額の上限まで、24年4月より英語検定試験の補助を行っています。

また、24年4月より英語検定試験の補助を行っていま

たが、奨学生や保護者から他の外国语も加えました。語要望が多く、25年度からフランス語、ドイツ語、スペイン語、中国語、韓国語、ロシア語、イタリヤ語の7言語(13

数)額金に上限を設けず全額給付します。

また、24年4月より英語検定試験の補助を行っていま

たが、奨学生や保護者から他の外国语も加えました。語要望が多く